

MEDIACION Y ARBITRAJE.

CONCEPTUALIZACION DE MEDIACION Y ARBITRAJE.

ELABORADO POR ROBERTO ABAD

JUNIO-2011

Mediación (Derecho)

La **mediación** es un medio de acceso a la justicia basado en la democracia, la pacificación social, el diálogo, el respeto el consenso para la convivencia. En ella se presenta un tercero imparcial y neutral llamado mediador. Él ayuda a las partes a lograr un rápido acuerdo usando la creatividad y la cooperación.

Beneficios

Un beneficio claro de este sistema es que hay mayores posibilidades de cumplimiento de la decisión tomada, a comparación de una sentencia de un juez. Además la mediación se presenta como un método de solución de conflictos que descomprime el trabajo de los juzgados, que sólo intervendrán en caso de no llegarse a un acuerdo.

Tipos de mediación

Se puede distinguir la mediación obligatoria que es impuesta por la ley para diversos procesos o sobre diversas materias. Por otro lado existe la mediación facultativa por la cual las partes se ponen de acuerdo (libertad) para seleccionar al mediador y lo presentan al juez por medio de un formulario o solicitud.

Audiencias

En la primera audiencia constituirá domicilio procesal el requerido (demandado). La fecha de las audiencias posteriores se fijará en la anterior o por cédula.

Acuerdo

El acuerdo es el resultado de la mediación cuando es positivo. Debe ser firmado por las partes y por el mediador. Cada parte debe conservar un ejemplar. Cuando en el proceso hayan incapaces o menores deberá ser

homologado por el juez. Para ello el mediador tiene tres días para remitir al juez el acuerdo.

[http://es.wikipedia.org/wiki/Mediaci%C3%B3n_\(Derecho\)](http://es.wikipedia.org/wiki/Mediaci%C3%B3n_(Derecho))

Arbitraje (Derecho)

El arbitraje, en Derecho, es una forma de resolver un litigio sin acudir a la jurisdicción ordinaria. Es una estrategia de resolución de conflictos junto a la negociación, mediación y conciliación.

Las partes, de mutuo acuerdo, deciden nombrar a un tercero independiente, denominado árbitro, y que será el encargado de resolver el conflicto. El árbitro, a su vez, se verá limitado por lo pactado entre las partes para dictar el laudo arbitral. Deberá hacerlo conforme a la legislación que hayan elegido las partes, o incluso basándose en la simple equidad, si así se ha pactado.

Cuando un arbitraje se ajusta a la legalidad, sustituye completamente a la jurisdicción ordinaria, que deberá abstenerse de conocer el litigio. Sin embargo, sí que será necesario acudir a la misma (a través de la acción ejecutiva) cuando sea necesaria la intervención de las autoridades para hacer cumplir el laudo arbitral.

Entre las ventajas del arbitraje se encuentran su celeridad, su flexibilidad y el hecho de que se pueden pactar los costes con anterioridad.

[http://es.wikipedia.org/wiki/Arbitraje_\(Derecho\)](http://es.wikipedia.org/wiki/Arbitraje_(Derecho))

El Arbitraje en el Ecuador sirve para las personas naturales o jurídicas que tengan capacidad para transigir. Entidades del sector público deberán cumplir requisitos especiales para someterse al arbitraje: Haber pactado un convenio arbitral con anterioridad al surtimiento de la controversia. En este convenio deberá señalarse la forma de selección de los árbitros. Este convenio arbitral deberá ser firmado por la persona autorizada para contratar a nombre de dicha institución. La relación jurídica a la cual se refiere este convenio deberá ser de carácter contractual. Si no hubiese el convenio arbitral como previo a la controversia la entidad pública deberá solicitar un dictamen del Procurador General del Estado el que deberá ser obligatoriamente cumplido.

P R I N C I P A L E S M I E M B R O S D E L A U N I O N S O V I E T I C A

Boris Yeltsin

(Boris Nicolaiévich Yeltsin o Eltsin) Político ruso que acabó con el régimen comunista de la Unión Soviética (Sverdlovsk, Rusia, 1931 - Moscú, 2007). Boris Yeltsin comenzó trabajando en la construcción en su región de origen, en los Urales. En 1961 se afilió al Partido Comunista de la Unión Soviética y siete años después se convirtió en funcionario del mismo.

En 1976 Yeltsin fue elegido secretario general del PCUS en la provincia de Sverdlovsk (la actual Yekaterinburgo). Gorbachov conoció por entonces su actitud reformista, de manera que, cuando accedió al poder como secretario general del partido en 1985, promovió a Yeltsin para dirigir la organización local de Moscú, con el encargo principal de luchar contra la corrupción (al año siguiente le introdujo también en el Politburó, órgano supremo de dirección del partido único y, por tanto, del Estado soviético).



Boris Yeltsin

La colaboración entre los dos líderes duró poco, pues Yeltsin comenzó a criticar en público el ritmo excesivamente lento que, en su opinión, llevaban las reformas liberalizadoras de Gorbachov. Éste acabó por apartarle de la jefatura moscovita del partido en 1987 (y del Politburó en 1988).

Para entonces Yeltsin había adquirido ya una gran popularidad como enemigo radical de la dictadura comunista y campeón de quienes consideraban

insuficientes las reformas de Gorbachov. En consecuencia, tan pronto como esas mismas reformas permitieron la celebración de elecciones pluripartidistas, Yeltsin accedió por una amplia mayoría al Congreso de Comisarios del Pueblo o Parlamento de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (1989) y a la presidencia de la República Socialista Federativa Soviética Rusa, que era hegemónica en su seno (1990).

Fue entonces cuando rompió definitivamente con el Partido Comunista y proclamó un programa político de cambio radical, basado en la construcción de una economía de mercado y en la autonomía de las Repúblicas con respecto al poder central de la Unión.

En 1991 Boris Yeltsin organizó unas elecciones presidenciales directas en Rusia, que le otorgaron una cómoda victoria y vinieron a consolidar su posición política. Dos meses después estalló un golpe de Estado militar de inspiración conservadora (comunista) contra el gobierno reformista de Gorbachov; éste quedó retenido en una casa de recreo en la costa del mar Negro, mientras era Yeltsin quien hacía frente a los golpistas en Moscú, arengando a las masas y a los militares leales para que defendieran la democracia.

<p>Borís Nikoláyevich Yeltsin Борис Николаевич Ельцин</p>	
	
	
<p>1^{er} <u>Presidente de Rusia</u></p>	
<p><u>10 de julio de 1991</u> – <u>31 de diciembre de 1999</u></p>	
<p><u>Primer ministro</u></p>	<p><u>Yegor Gaidar (1992)</u> <u>Víktor Chernomyrdin (1992-1998)</u></p>

	<u>Sergéi Kiriyenko (1998)</u> <u>Víktor Chernomyrdin (1998)</u> <u>Yevgeni Primakov (1998-1999)</u> <u>Sergéi Stepashin (1999)</u> <u>Vladímir Putin (1999-2000)</u>
<u>Vicepresidente</u>	<u>Aleksandr Ruskoy (1991-1993)</u>
<u>Predecesor</u>	<u>Mijaíl Gorbachov</u>
<u>Sucesor</u>	<u>Vladímir Putin</u>
Datos personales	
<u>Nacimiento</u>	<u>1 de febrero de 1931</u>  , <u>Butka, Sverdlovsk,</u> <u>Unión Soviética</u>
<u>Fallecimiento</u>	<u>23 de abril de 2007, 76 años</u>  <u>Rusia, Moscú</u>
<u>Cónyuge</u>	Naina Yéltina
<u>Hijos</u>	Tatiana
<u>Alma máter</u>	Instituto Politécnico de los Urales
<u>Religión</u>	Ninguna (ateo)
<u>Firma</u>	

Borís Nikoláyevich Yeltsin (en ruso: Борис Николаевич Ельцин ► ?/i) (Butká, óblast de Sverdlovsk, Unión Soviética, 1 de febrero de 1931 – Moscú, Rusia, 23 de abril de 2007) fue un político ruso. Durante su carrera política, fue artífice de la desintegración de la Unión Soviética y la fundación de la Comunidad de Estados Independientes. Se convirtió en el primer Presidente de la Federación Rusa en 1991, al ser el primero directamente elegido en la historia del país.

Contenido

1 Primeros años

2 Miembro del Partido Comunista

3 Presidente de la RSFSR

4 Presidencia Post-Soviética

Primeros años

Durante el gobierno de Stalin, su padre Nikolái Yeltsin fue condenado por agitación antisoviética en 1934 y pasó por una condena de tres años en un gulag. Después de su liberación se vio desempleado por un tiempo y empezó a trabajar en el sector de construcción. Su madre, Klavdiya Vasílievna Yéltina, trabajó como costurera. Borís Yeltsin nació así en una familia humilde en el pueblo (seló) de Butká, en el óblast de Sverdlovsk.

A la edad de 12 años, sufrió un accidente que destrozó parte de su mano izquierda: al parecer él y unos amigos suyos habían tratado de desarmar una granada que habían encontrado en un almacén de armas. Yeltsin estudió en la Secundaria de Pushkin, Región de Perm. Terminada ésta, continuó sus estudios en el Instituto Politécnico de los Urales, graduándose en Construcción para el año 1955.

Miembro del Partido Comunista

Durante su juventud actuó al margen del Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS), en el que ingresó en 1961. Empezó a trabajar para la administración del Partido en 1969, donde realizó una rápida carrera política: para 1976 era secretario del PCUS en su ciudad natal. En el ejercicio de ese cargo, toma en 1977 la polémica decisión de demoler la Casa Ipátiev, lugar donde fueron ejecutados el último Zar y su familia.

En 1985, es designado por Mijaíl Gorbachov como Secretario Central del Partido Comunista en Moscú y miembro del Politburó. Sin embargo, para 1987 fue depuesto de todos sus cargos a causa de sus fuertes críticas contra las reformas llevadas a cabo por el gobierno. Fue designado en cambio, como Primer Diputado del Comité Estatal de Construcción.

El motivo por el cual Yeltsin fue despojado de tan altos cargos fue realmente su forma de criticar a Gorbachov: no estaba permitida ninguna crítica fuerte durante las reuniones del Politburó, especificando que éstas debían circular entre sus miembros antes de estar en sesión. Se especula que para ese entonces, Gorbachov y Yeltsin pasan a ser enemigos políticos.

En 1989, Gorbachov crea el Congreso de Diputados del Pueblo, en un intento de reestructurar la URSS. La actitud de Yeltsin le convirtió en una figura sobresaliente del bando reformista, lo cual le llevó a entrar en marzo de 1989 en el Soviet Supremo, como diputado por Moscú, con el mayor número de votos de toda la Unión. Pero el paso lento con que se producían las reformas le

indujo a abandonar el partido al año siguiente. Para mayo de 1990, es confirmado Presidente del Soviet Supremo de la República Socialista Federativa Soviética de Rusia.

Presidente de la RSFSR



Borís Yeltsin con George H. W. Bush.



Yeltsin en febrero de 1989.

Bajo su liderazgo, en junio de 1990, la RSFS de Rusia (RSFSR) declara su independencia de la URSS. En las primeras elecciones multipartidistas, realizadas ese año, ganó la presidencia del país al obtener el 57% de votos. Toma el poder el 10 de julio del mismo año.

El 18 de agosto de 1991, un intento de golpe de estado contra el presidente Gorbachov es llevado a cabo por comunistas de línea dura, liderados por Vladimir Kriuchkov. Gorbachov es hecho prisionero en su residencia de verano de Crimea, mientras Yeltsin llegó al Parlamento de Moscú para desafiar a los golpistas. Rodeado de tropas, logra convocar manifestaciones populares que harían desistir a las tropas rebeldes de apoyar el golpe. Yeltsin estaba en su cumbre política, al dar un memorable discurso desde la torreta de un tanque.

Para el 21 de agosto la mayoría de los líderes golpistas habían abandonado Moscú. Gorbachov fue "rescatado" de su cautiverio en Crimea y devuelto a Moscú. A pesar de que estaba de vuelta en su posición, Gorbachov no tenía el control de la Unión ni de Rusia. Yeltsin era ya el líder indiscutible de Rusia, logrando muestras de apoyo de varias partes del mundo. Para finales de 1991, Yeltsin ordena tomar control de los ministerios soviéticos y declara al PCUS ilegal en territorio ruso.

En diciembre de 1991, Ucrania vota a favor de la independencia. Una semana más tarde, Borís Yeltsin se reúne con el Presidente de Ucrania, Leonid Kravchuk y el líder de Bielorrusia, Stanislav Shushkevich en Belovezhskaya Pushcha. En esa reunión es declarada la disolución de la URSS y el establecimiento de la Comunidad de Estados Independientes en su remplazo.

El 24 de diciembre, la Federación Rusa toma el asiento de la URSS en las Naciones Unidas. Al día siguiente, el Presidente Mijaíl Gorbachov dimite y la URSS deja de existir.[1]

Presidencia Post-Soviética



Bill Clinton toca el saxofón que le regaló Yeltsin en una cena privada

Tras la desaparición de la Unión Soviética, Yeltsin se perfiló como el político más hábil y confiable a los ojos de Occidente para gobernar Rusia, un país afectado por un grave descontento social a raíz de las reformas económicas y de la virulencia de las reivindicaciones nacionalistas de las repúblicas que integraron la Federación Rusa. La rapidez con que aplicó reformas orientadas a la economía de mercado minó todavía más las condiciones de vida de la población, razón por la cual la agitación social alcanzó un punto crítico en el otoño de 1993. En esta ocasión, no dudó en recurrir al ejército para desalojar y disolver el Parlamento, donde se habían amotinado los diputados, y convocar elecciones encaminadas a aprobar una nueva Constitución, en la cual se reservó amplios poderes. Sin embargo, su salud empezaba a flaquear, y a raíz de su primera cardiopatía, en 1989, la oposición comenzó a cuestionar su capacidad física para dirigir el país, para abandonarlo treinta años más tarde, al exigir mayor profundidad en el proceso de cambio abierto con la perestroika en el sistema soviético. En 1996, la cruenta guerra de Chechenia y la durísima campaña electoral, cuyos ajustados resultados le obligaron a incorporar al gobierno a los nacionalistas y a pactar con los antiguos comunistas, fueron circunstancias que minaron aún más la quebrantada imagen del presidente

ruso, quien con posterioridad ha debido afrontar serias y profundas crisis de gobierno, la situación de bancarrota económica del país, la corrupción administrativa y el creciente poder de las mafias.

<http://www.biografiasyvidas.com/biografia/y/yeltsin.htm>

Mijail Gorbachov

Biografía

Nació el 2 de marzo de 1931 en Privolnoye (Krai de Stávropol) región de Stávropol, cerca del Cáucaso, en el seno de una familia campesina. Se unió a la Liga de Jóvenes Comunistas en 1946 y durante cuatro años trabajó como operador ayudante en una cosechadora de cereales, en la estación de máquinas y tractores de su localidad.² En 1952, ingresó al Partido Comunista y tres años después contrajo matrimonio con Raísa Maksímovna Titarenko con quien tendría una hija, Irina. Ese mismo año obtuvo el título de abogado en la Universidad de Moscú. Entre 1956 y 1958, desempeñó el cargo de primer secretario del comité urbano del Komsomol. Luego lo eligieron primer secretario del Komsomol de todo el territorio.

En 1962 fue ascendido a jefe del departamento del comité territorial del PCUS de Stávropol. En 1966 pasó a ocupar el cargo de primer secretario del comité urbano del Partido de dicha localidad. En 1967, completó un curso por correspondencia en el Instituto Agrícola de Stávropol. En 1968, fue elegido segundo secretario del comité territorial del PCUS y en 1970 pasó a ocupar la primera secretaría de dicho comité. En 1971 llegó al Comité Central del PCUS. En 1978], lo eligieron secretario de Agricultura en el Comité Central del Partido Comunista y un año después se convirtió en el miembro más joven del Politburó (a los 49 años).

El golpe de Estado y la disolución de la Unión Soviética

Artículo principal: Intento de golpe de Estado en la Unión Soviética



Mijaíl Gorbachov en 2004

En marzo de 1991 se convocó un referéndum en la Unión Soviética y el 78% de los votantes optó por el "sí" a la continuidad de la Unión Soviética. Pero con el Tratado de Belovesh se disolvía de facto la Unión Soviética, al separarse Ucrania, Rusia y Bielorrusia.

La reconstrucción económica sería uno de los principales fracasos de Gorbachov: la perestroika suponía sacar a la economía soviética del caos y el anquilosamiento en el que estaba sumida, introduciendo mayor libertad de empresa y dejando actuar al mercado para corregir los defectos de la planificación. Estas reformas no tuvieron resultados positivos inmediatos, pues desorganizaron aún más el sistema productivo existente y ahondaron el empobrecimiento de la mayor parte de la población. Todo ello creó tensiones sociales, agravadas por los intereses político-económicos que se veían afectados.



Mijaíl Gorbachov en 2007

En el aspecto político, se inició una apertura que debía conducir gradualmente a una democracia pluripartidista. Pero los avances en ese camino, considerados excesivos por la "vieja guardia" comunista, fueron considerados demasiado lentos por la creciente oposición ajena al partido: Gorbachov y su equipo avanzaban despacio por las resistencias existentes dentro del régimen y por el temor a perder el control del proceso. El efecto principal de la apertura fue la eclosión de los sentimientos nacionalistas que cuajaron en movimientos independentistas en las diversas repúblicas que formaban la Unión Soviética.

El 18 de agosto de 1991 se produjo un intento de golpe de Estado militar de tendencia involucionista en manos de un grupo de altos funcionarios del PCUS y del gobierno. Este intento fue detenido por la fuerza del movimiento democrático radical, encabezado por Borís Yeltsin quien después del fracasado golpe de Estado tomó la decisión de ilegalizar el PCUS y de decretar la nulidad de la anexión de las repúblicas bálticas. Cada vez más debilitado políticamente, sobre todo a raíz de la acción política del presidente de la Federación Rusa, Borís Yeltsin, tuvo que dimitir de su cargo de Secretario General del PCUS y disolver al Comité Central. El 25 de diciembre de 1991 se disolvió oficialmente la Unión Soviética y, como consecuencia de la negativa de los presidentes de las Repúblicas de la Comunidad de Estados Independientes (CEI) de reconocer los órganos de poder central, optó por dimitir a su cargo de presidente.

Gorbachov se retiró de la política aquel mismo año y, aunque se presentó a la elección presidencial en 1996, no obtuvo los resultados esperados.